

Franqueo concertado

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes... 0,50
 Provincias, trimestre... 1,50
 Extranjero, id... 3

Pagos adelantados

Número suelto, 10 cts.

La Región

Franqueo concertado

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR:

JOSÉ MARÍA FOLANO

OFICINAS: SAN MIGUEL, 8, BAJO

Telegramas: Región

ATENCIÓN

ESTERERÍA DE MIGUEL PÉREZ PATIÑO

En este tan antiguo como acreditado establecimiento hallará el público un gran surtido en toda clase de esteras de pita, cordelillos, estera de esparto en colores, abacás de todas clases y todo lo concerniente al ramo de esterería.

Estera blanca del país á 30 céntimos la vara colocada. Se arreglan y colocan toda clase de alfombras y esteras usadas.

Esta casa cuenta con numeroso y hábil personal, para toda clase de trabajo propio del oficio de esterero.

Prontitud en los encargos, servicio esmerado.

PLAZA DE BRADI, NÚM. 1

EL MATRIMONIO

y el Tribunal Supremo

En el pliego de sentencias del Tribunal Supremo de Justicia, repartido con el número de la *Gaceta* correspondiente al viernes último, se inserta una sentencia, fecha 16 de Noviembre de 1905, dictada en recurso de casación por infracción de ley en causa por matrimonio ilegal, y en la cual se contiene el siguiente considerando, cuya importancia salta á la vista:

«Considerando que comete el delito de escándalo público, definido en el artículo 455 del Código penal, el casado por rito religioso que con abandono ó desprecio de su consorte contrae nuevo matrimonio con sujeción á los preceptos legales de la ley civil ó viceversa, y, por el contrario, que comete el delito de matrimonio ilegal, definido en el 486, quien contrae segundo ó ulterior matrimonio, todos con las solemnidades legales, sin estar legítimamente disuelto el primitivo; y siendo esto así, como se desprende del tenor literal de ambos textos, es inconcuso puesto que el matrimonio canónico es hoy la única forma de unión conyugal reconocida y sancionada por el Código civil en su art. 42 para todos los que profesan la Religión católica, que incurre en la sanción penal del art. 486 el que, unido en matrimonio secreto ó de conciencia, se casa públicamente ó en secreto con otra persona, porque ambas formas están reconocidas por la legislación civil y canónica, y constituyen verdaderos matrimonios sin que la falta de inscripción en el Registro correspondiente, cuando se dan en ellas las condiciones fundamentales que las integran, afecten á su validez aunque en tal caso les niegue efectos civiles el artículo 79 del Código de esta orden, porque la omisión de tal requisito no compromete la esencia del matrimonio ni como Sacramento ni como contrato, como lo demuestra ese mismo artículo que la otorga dichos efectos desde que la inscripción se verifique; de donde se sigue que ésta es un requisito subsanable en todo tiempo, y no una solemnidad de la que depende la existencia jurídica del acto, siempre que, como en el caso actual, no se trate de sus efectos civiles.»

Es decir, que según el Tribunal Supremo:

El matrimonio canónico es hoy la

única forma de unión conyugal reconocida y sancionada por el Código civil, en su art. 42, para todos los que profesan la Religión católica; y

Que la inscripción en el registro es un requisito subsanable en todo tiempo, y no una solemnidad de la que dependa la existencia jurídica del acto.

De modo y de manera que, para el Tribunal Supremo de Justicia, el matrimonio canónico es válido aunque no concurre el juez municipal, y por tanto no se verifique la inscripción (siquiera en este caso aquel no surta efectos civiles.)

Esta doctrina, que es la que hemos sostenido, y que es la única legal, echa por tierra las teorías sentadas por el actual ministro de Gracia y Justicia en su famosa Real orden sobre el matrimonio.

Resulta, pues, que el señor conde de Romanones no sólo tiene enfrente á los prelados, y con éstos á todos los católicos, sino á los dignísimos magistrados del primer Tribunal de Justicia de la Nación.

El *Liberal* pregunta ayer si se habría presentado para alguno la aurora boreal, y nos parece que no es floja la que surge del Palacio de las Salesas:

Pequeñeces

Un saludo y una petición

¡Salve Arriaca!

Yo te saludo Noble Ciudad. Próximo á ti me considero lejos, porque lejano estará siempre para el espíritu agradecido el no contemplar lo que fué causa de su agradecimiento.

Desde aquí, desde mi cuartito de estudio, yo te dirijo estas líneas. Vayan por tí, Leal Guadalajara.

Tú me cobijaste durante algunos años en el para mí siempre severo recinto de las aulas académicas; allí recibí mi entendimiento provechosas lecciones de inteligentes maestros.

La brisa perfumada de tus jardines oró mis sienes con el aroma de fragantes rosas.

Por tus paseos discurrí vacilante con la timidez propia de los pocos años, y todavía allí pude continuar mis juegos infantiles.

A tí debo en gran parte la posesión del título primero de mis estudios.

Luego más tarde recibí las columnas de tus periódicos mis desatinados escritos.

Fuiste, has sido para mi ciudad hospitalaria é indulgente.

Por todo estoy muy agradecido á tí, ciudad de Guadalajara.

En esta ocasión, la de tus Fiestas y Fiestas, revienta el gozo dentro de tu recinto, por tus paseos, tus calles y tus plazas. Demuestras saber enlazar la cultura con el progreso, con la industria.

Nada valdrá mi saludo en esta fecha, pero sé que brota de mi corazón y lo traduce la pluma teñida en exajerada franqueza. Así, pues, yo entono un ¡Salve Arriaca! y su sonido perdurará mientras la vida sea conmigo.

Ellos.... no se divertirán

Arriacense: El cronista supone en tu alma la nobleza y en tu proceder la lealtad. Para ello te basta con apellidarte hijo de Guadalajara.

Sabes muy bien que en almas generosas y en corazones leales tiene su asiento la caridad. También te supongo caritativo: eres noble, generoso y leal.

Pues bien: á vista y oído del cronista han llegado noticias de las fiestas que se han de celebrar en Guadalajara. Todo, durante unos

días, será para tí diversión. Eres feliz, arriacense.

Tu ostentas cual preciado galardón el apellido de tus padres. Disfrutas salud, no has tenido la desgracia de enfermar, y aún enfermo no habías de faltarte los solícitos cuidados familiares. Eres joven, y si anciano, disfrutarás de todos modos las delicias de tu hogar. Puedes obrar libremente porque has sabido conservar tu derecho con el respeto al derecho ajeno.

Conociste á tus padres, vives sano, en rico y libre. Yo te digo, arriacense, que eres feliz. Tú te divertirás.

Otros, en cambio, no disfrutaban de igual posición: Una miserable crueldad les abandonó en el dintel de la Inclusa. Rigores de la suerte les han puesto enfermos, viejos y achacosos. Víctimas de una mala conducta cayeron en la comisión del delito, y están prisioneros, encarcelados, perdieron su libertad.

Unos suspiran por sus padres, lloran otros sus males en el benéfico hospital, ó lamentan su desventura en un Asilo, y sufren algunos en la soledad de los calabozos las funestas consecuencias del error.

Arriacense, para todos ellos te pido comiseración. Sonará la música por las calles, lucirán artísticas iluminaciones, atronarán el espacio los chasquidos de los cohetes, pero el expósito, el enfermo, el anciano, el prisionero.... no se divertirá.

Puedes combinar las fiestas con el hermoso ejercicio de la caridad; yo te lo suplico, y verás cómo tu ánimo encuentra también divertimento con la práctica de dicha virtud.

Una visita á la Inclusa, al Hospital, al Asilo de pobres desamparados, á la Cárcel; una limosna para el desgraciado expósito, para el enfermo, para el infortunado anciano, para el pobre encarcelado, y, quien mejor agradece recoger á esa limosna.

No dudes, no vaciles, arriacense, te lo pido por Dios.

Ya lo sabes. Ellos.... no se divertirán.

CÁNDIDO GASCÓN LÓPEZ.

PLATO DEL DÍA

LAS FERIAS EN SERIO

Las ferias se desarrollan en medio de la algazara más alegre y hülliciosa que las más alegres pascuas.

Para menos, no hay motivo, pues los festejos encantan, sus números se prodigan, sus atractivos halagan é invitan á todo el mundo á echar al aire una cana.

Se dirá que no hay dinero, que las cosas están malas que el buen humor se ha perdido y la alegría se acaba.

Pero en cambio los festejos nos cuestan muy poco, ó nada, y gastando pocas perras, y si no pocas, contadas, se goza que es un delirio en la ciudad de la Alcarria.

Gigantes y cabezudos recorren calles y plazas, que van á donde les llevan y al son que les tocan bailan.

Las calles, profusamente, se encuentran engalanadas con vistosas percalinas de mil colores y trazas y entre pomposos adornos potentes focos resaltan.

Formando hermosos contrastes con las telas mencionadas ostentan ricos tapices los balcones y ventanas y desafían al viento mil banderas desplegadas.

Instalaciones artísticas de pólvora, disparadas, iluminan el espacio

con variaciones fantásticas, entre el ruido de los cohetes y chispas de las bengalas.

Contémpnense en la Concordia originales cucañas, que ofrecen valiosos premios y en duro combate ganar, competidores intrépidos que el triunfo en sudor les baña.

Emocionantes carreras de caballos, muy peleadas, realizanse en el hipódromo, cercado por altas vallas, donde van las caballeros por mandato de sus damas.

Brillantes bandas de música alegran calles y plazas, y entusiasman con las notas sentidas y delicadas que templados instrumentos, al aire, armoniosos lanzan.

Artísticas compañías escénicas, muy nombradas, dan vida á los coliseos que existen en esta plaza y son siempre grandes llenos por las noches, sus entradas.

Además, por complemento, existen grandes barracas, donde las curiosidades más importantes, se guardan y puestos de baratijas inundan calles y plazas.

Si con tan grandes festejos aun alguno no quedara ahito de diversiones y cansado de jaranas, para saciar su apetito deberá marcharse á Jauja.

TEATROS

En el Principal

Las buenas noticias que teníamos de la compañía cómica-dramática que dirige el eminente actor D. Manuel Salvat, se han visto confirmadas en un todo.

El viernes doce, se presentó en nuestro coliseo y obtuvo una acogida francamente halagüeña.

El Sr. Salvat es demasiado conocido y tiene su reputación artística demasiado alta, para que nosotros pretendamos juzgarle.

El público le ha aplaudido con entusiasmo y ha admirado sus grandes dotes de actor. Le felicitamos muy de veras por su triunfo y por el esmerado acierto en la disposición de las representaciones.

Las demás partes de la compañía secundan con acierto los trabajos de su director.

Se distinguen y son justamente muy aplaudidas la primera actriz Sra. Sánchez, la dama joven Srta. Eno y la Srta. Bajatierra.

Las Sras. Diaz, Figueroa y Blanco, desempeñan muy acertadamente sus papeles.

Entre los actores hay algunos que se distinguen notablemente.

El Sr. Martí-Rey ha interpretado con bastante acierto algunos papeles dramáticos de importancia y el galán joven Sr. Mijares, es un estudioso actor que promete llegar pronto á ocupar un alto puesto en el teatro.

Desempeñan sus papeles con gran esmero los Sres. Puigmoltó, Morales, Portes y del Valle.

Las obras hasta ahora representadas están ya juzgadas por inteligentes públicos y sancionadas por la crítica y por lo tanto todas ellas son de un escogido repertorio. Así es que hemos presenciado desde el día 12, comedias tan aplaudidas como *Buena gente*, *El octavo no morir*, *Los malhechores del bien*, *Don Tomás* y *El amo del cotarro* y los sainetes cómicos *Lagarto!* *Lagarto!*, *Los martes de las de Gómez*, *La victoria del General*, *Los chorros del oro* y *El chiquillo*.

No hay para qué decir que el Sr. Salvat ha estado magistral en todas las obras que ha tomado parte y que le han secundado con bastante acierto las principales partes de la compañía.

La opinión del público es que la compañía que dirige el Sr. Salvat es muy aceptable y de las mejores que en su género han actuado en nuestro coliseo, pues si bien hay algunas partes que en determinadas obras no están á la altura que las corresponde, no se va á pedir tampoco que todos, sean primeros actores.

Esto es lo que el público piensa y dice, nosotros por nuestra parte creemos que la actual compañía dejará muy grata impresión en el público de Guadalajara y que durante su estancia entre nosotros escuchará muchos y merecidos aplausos, no solamente por el mérito de su trabajo, sino también, por el gran deseo que muestra, en agradar á los espectadores.

Es muy de aplaudir la corta duración de lo

entre actos, pues hay compañías que dan tiempo á que el público se aburra y pierda el interés que la obra le haya despertado.

En el Ateneo Instructivo

El domingo debutó en este Teatro la compañía de zarzuela que dirigen el maestro concertador D. Eugenio Contreras y el primer actor don Enrique Moreno.

Se representaron *El contrabando*, *La nieta de su abuelo*, *La banda de trompetas* y *El tío de Alcalá*.

De las dos secciones en que estaba dividida la función, únicamente la segunda se vió algo concurrir, pues en la primera, sin duda por lo inoportuno de la hora (ocho y media) fué escaso el número de espectadores.

Estuvieron bien en sus papeles las Sras. Fernández, Dombriz y Vergara y los Sres. del Rey, Sanz, Vico, Fernández y Moreno.

A la función celebrada el lunes, en que se puso en escena *La reina mora*, *El tío de Alcalá*, *La buena sombra* y *La alegría de la huera*, asistió un público que á la primera, sin duda por haber llegado á su conocimiento, que pueden, sin ser socios, concurrir á las funciones del Obrero cuantos espectadores lo tengan por conveniente.

No dudamos que en las noches sucesivas seguirán animándose estas funciones, por ser muchos los aficionados al género chico en esta población.

LA FERIA

Gran animación, alegría por todas partes como si estuviéramos en el mejor de los mundos y como si el Ayuntamiento hubiese desistido de cobrar tanto y tanto arbitrio como pesa sobre los habitantes de Guadalajara.

Pero ¿qué importa? ¡pelillos á la mar! Esto ocurre una vez al año y los honrados y laboriosos alcañones sabremos cumplir con nuestros deberes y ahorrar, para gastar parte de ello en estos festejos que, más bien en honor de los forasteros, celebra esta noble ciudad.

En la semana anterior temíase que el tiempo nos deshiciera las fiestas, pero el Aquilón desgarró el cielo de nubes y Febo soltó sus dorados rayos para hacer relumbrar los adornos de las calles, que se hallan repletas de mujeres preciosas.

Primer día

A las ocho de la mañana, el disparo de cohetes de una parte y de otra las músicas recorriendo las calles, despertando á los vecinos, que, soñolientos aún, salen á los balcones adornándolos y saludando al nuevo día.

Una hora más tarde salen los gigantes y cabezudos, produciendo la alegría y goce completo de centenares de chiquillos.

Todo Guadalajara ha engalanado sus casas y entretanto las damas se disponen para salir á la calle.

La población entera se dirige al paseo del Dr. Fernández Iparraguirre, ávida de presenciar la misa de campaña y grabar más en su imaginación la marcialidad y viveza con que marchan nuestros futuros oficiales de ingenieros y los soldados del mismo cuerpo.

Al final del citado paseo levántase el altar, colocándose al lado del Evangelio el general Martí y su brillante escolta. En el frente se hallan situados los alumnos de la Academia con armamento y mochila; detrás los soldados de la Maestranza, y en último término la compañía de aerostación, con carros y material de campaña.

En los alrededores inmenso gentío, que da un brillante aspecto al paseo. Durante la misa, la charanga de cazadores de las Navas, toca preciosísimas piezas de ópera.

También asistieron el Gobernador civil, el Ayuntamiento, Delegado de Hacienda y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

Terminada la misa, el general Martí con su Estado mayor, partió á colocarse á la entrada del paseo de la Concordia, desde donde presenció el desfile.

Las tropas que iban mandadas por el comandante Sr. Domenech, desfilaron con admirable precisión al compás de un bonito paso-doble que tocaba la banda de las Navas.

Los elogios fueron unánimes para alumnos y soldados especialmente para la compañía de aerostación que llevaba un perfecto equipo.

A continuación dirigióse la muchedumbre á presenciar la inauguración del ferrial de ganados.

No tan animado como en años anteriores, había sin embargo, una buena punta de corderos y cabras de D. Gregorio Medrano; bastante ganado de cerda, sobresaliendo un magnífico ejemplar de D. Fernando Serrano.

También había muchas vacas de leche y un magnífico toro suizo, de los Sres. Vallejo y Ruiz. Mucho ganado asnal y una bonita potra de Juan José Verda.

Por cierto que el público no se explicaba la causa de no haber asistido la música al ferrial de ganados.

El festejo de la tarde en la Concordia, las cucañas y las carreras grotescas, fué como siempre de gran aburrimento. Gracias á la música pudo el público pasar el rato algún tanto distraído, pues el número de las carreras de burros fué de más ídem que puede figurarse.

Cuando el paseo estaba repleto de gran gentío, zaronse cuatro cuadrúpedos en desenfilada, carrera que produjo muchos sustos, dando esto lugar á suspender el espectáculo.

En verdad que el director de este festejo ha estado desacertado, debido quizás á la falta de organización. En fin, otro año se pensará mejor.

Poco antes de anoecer, el público abandonó el salón del paseo, para marchar á la plaza del Jardín, calle y plaza Mayor á visitar la feria, que á decir verdad, ha habido este año menos feriantes que en los anteriores.

Pero la que todos dicen, nos consolamos viéndonos unos á otros pasar por las calles y dar animación á las mismas.

Entrada la noche muchas personas retiráronse á sus hogares, pues el viento Norte que soplabá, había hecho variar la dulce temperatura.

A pesar de esto, se aguantó el frío, para

escuchar el concierto que la notable banda de paisanos daba en la Plaza Mayor.

A las nueve, teatro como todas las noches y todos nos retiramos á descansar y esperar el

Segundo día

Aparece este con cielo despejadísimo, pero con un viento fuerte y frío que duró todo el día.

La gente á pesar de ello, se lanza por las calles, recobrando el animado aspecto del día anterior, á lo que contribuyen también las bandas de música.

Por la tarde, muchos desfilan hacia la plaza de toros, donde actúa una compañía acrobática, y lo elegante de nuestra sociedad acude al teatro para presenciar el concierto, á cargo de la brillante charanga de las Navas.

Muchos forasteros se ven, durante todo el día, por las calles, más que el día anterior.

A las siete, el paseo de la Concordia, está repleto de gente para presenciar los fuegos artificiales, que han sido de buen gusto, aunque breves.

Tercer día

El día de ayer, día de toros, amanece suave, con un sol espléndido.

Ya han salido los gigantes y cabezudos y comienzan á inundarse las calles de inmenso gentío que traen los trenes procedentes de Sigüenza, Madrid y Alcalá.

¡Qué de mujeres hermosas!

Las que llegan aumentan el número de las bellas, de las muchas que nacen en nuestra querida región.

Las calles, fondas, etc., se hallan repletas, y las gentes, con la alegría natural de la fiesta, k satisfacción que la produce al hallarse en pueblo tan noble como el nuestro, se prepara para marchar á ver el espectáculo nacional.

La mayor parte de los forasteros regresan al tren y muchos quedan para participar de los restantes festejos.

Por la noche teatro en el principal y el obrero y baile en el Casino.

Como se vé, ha sido este un día de lo más completo en diversiones.

Cuarto día

Sigue el tiempo primaveral.

La gente no se dá un punto de reposo por verlo todo y las calles recobran su animación desde las ocho de la mañana.

Todo el mundo acude á la Diputación, á las once, para ver á los pequeños que por su aplicación, se han hecho acreedores á los premios de sus maestros.

¡Hermoso espectáculo!

Todos alegres y bulliciosos, salen del Palacio con sus juguetes en la mano, dones muy preciados para ellos.

Por la tarde, repítense las carreras grotescas, cuyo número no resulta por falta de entusiasmo, en la organización, en sus iniciadores.

Por la noche los fuegos, segunda representación de las de los días anteriores.

La charanga de Las Navas

La notable banda del bizarro batallón ha demostrado la certeza de la fama de que ha venido precedida; siendo admirada por los inteligentes y aplaudida por todos.

El concierto que celebró ayer en nuestro coliseo mereció sinceras felicitaciones y plácemes sin cuento. Tocó en la primera parte, con perfecta armonía el pasodoble «Guardia Real», una fantasía sobre motivos de «Paggiacci» y el precioso vals «Recuerdos del Guadarrama» y en la segunda, el tercer acto de Tosca, Sansón y Dalila (que gustó mucho al escogido auditorio) y el pasodoble «Lo Rot-penat»; á instancias del público tocó la aplaudida charanga el bonito pasodoble «Bodas reales».

En el teatro se reunió lo más selecto de la sociedad arriacense que unánimemente convino en la excelencia y armonía de la brillante música de «Las Navas».

Puede estar satisfecho de ella su digno jefe, nuestro querido y particular amigo, teniente coronel D. Joaquín Agulla; á él, al joven director de la banda D. Manuel Macías y á los aplaudidos músicos, nos complacemos en felicitarles desde estas columnas.

Después del concierto tocó la charanga varios juguetes musicales de zarzuelas modernas en el paseo de la Concordia y enseguida obsequió con una serenata al Excmo. Sr. Conde de Romanones y á nuestro apreciable vecino D. Félix Hita. Anoche dió una serenata al alcalde.

El Conde de Romanones

Nos ha honrado con su presencia en varias fiestas, el Ministro de Gracia y Justicia y diputado á Cortes por Guadalajara.

Vino el sábado por la tarde, pasó el domingo en Padilla del Ducado cazando, asistió el lunes á la boda de su parienta la señorita de Muñoz, regresando á Madrid el mismo día y volviendo por la noche á Guadalajara para asistir al teatro y á los toros.

Anoche marchó á Madrid.

El baile del Casino

Brillantísimo resultó el baile celebrado anoche en el Casino de la calle Mayor.

Pocas veces hemos visto mayor animación, ni más mujeres hermosas.

El baile duró hasta las tres y media de la madrugada y bien puede decirse en honor de la Junta del Casino, que ha sido una de las mejores fiestas del programa de ferias.

Nuestra enhorabuena.

Premios

En el concurso de ganados se han adjudicado entre otros, los siguientes premios en metálico:

Ganado Caballar.—Una hermosa potra de don Juan José Verda, de Cabanillas; **Asnal.**—Un magnífico ejemplar de D. Cesáreo Mingote; **Vacas de leche.**—De D. Manuel González, de Guadalajara y Julián Cascajero, de Chiloeches; **Cabrito.**—Manuel Garcés; **Lanar.**—Una hermosa punta de corderos de D. Gregorio Medrano; **Cerda.**—Dos ejemplares macho y hembra, de D. Fernando Serrano y D.ª Petra Romanillos.

Además se concedieron menciones honoríficas á varios ejemplares de distintas clases de ganado.

PLAZA DE TOROS

CORRIDA DE FERIAS

Martes 16 de Octubre

La tarde se presenta magnífica, hermosa y exuberante.

Bastante antes de las tres están casi totalmente ocupadas las localidades de la plaza. Vénese en palcos y gradas, hermosas señoritas, luciendo la típica mantilla blanca.

A las tres en punto aparece en el palco de la presidencia al Alcalde Sr. Campos, acompañado del Sr. Conde de Romanones.

Y estando la plaza llena, las cornetas y tambores anuncian que lidiadores van á salir á la arena; no ha empezado la faena y en barreras y tendidos ya se escuchan los silbidos que algunos aficionados llevan muy bien ensayados para aturdir los oídos.

Suena el clarín y comienza el desfile de bichos:

Primero

Atiende por *Pequeño*, y es retinto colorado.

Comienza con muchos brios y echándose de bravo, pero le vuelven incierto los recortes del *Machaco*.

Tomó cinco varas de las que *El Gordo* le propinó dos buenas y otra igual *Zurito*.

Chatín le adornó con dos pares, uno muy bueno, de poder á poder, y un medio algo caído.

Mogino estando el toro parado puso uno bueno.

Y sale el gran *Machaquito* que luce tabaco y oro y al ver incierto á su toro le mira con cuidado.

Después de varios pases de tanteo, entra muy bien y señala un buen pinchazo en hueso; una media superior en todo lo alto da al instante con el *Pequeño* en tierra sin descabello.

¡Loores y alabanzas al rey de los toreros!

Segundo

Conocido por *Minutero*, retinto oscuro y de una arrogante estampa.

Gallito manejando bien la capa al *Minutero* en su carrera atrapa.

Toma tres varas de *Zurito*, *Masenga* y un reserva. *Gallito* muy bien en los quites y *Machaco* le lancea superiormente metiéndose entre los cuernos.

Leal planta un para desigual y otro regular al cuarto y *Zurito* uno pescucero á la media vuelta.

Gallito, de verde y oro, le da dos pases en redondo, otros dos ayudados y acaba de una estocada buena, algo caida.

Puntillero bien.

Tercero

Es como sus compañeros, retinto más ó menos claro, y atiende por *Cominero*.

Le lancea *Machaquito* condescadamente.

Tomó tres tazas de la consabida tila y pasó á otra suerte sin más incidencias.

Patatero colocó los pares superiores, uno de frente y otro al cuarto. *Chatín* dejó otro par de las buenas.

Machaquito se dirige al bicho y después de varios pases de tanteo, dos superiores de pecho y uno en redondo, señaló dos pinchazos en hueso, uno atravesado, otro muy hondo y otro en hueso; por fin, una media lagartijera acabó la pesada faena.

¡Puntillero á la primera.

Cuarto

Se le conoce por *Califa* y es retinto oscuro.

Al aparecer es lanceado por *Machaco*.

Codicioso para las varas, se proveyó de ellas en abundancia, sobresaliendo una de *Agujetas* que hubo necesidad de traer dos bucyes para tirar del toro y sacar el *alfiler*.

Gallito, después de una lucida preparación, colocó un buen par de frente y otro superior, cambiando los terrenos.

Pinturas imitó al maestro con otro muy bueno.

El Gallo, más ufano que el ídem se acerca al *Califa* y después de dos pases de ayuda, dos en redondo y dos de cabeza á rabo, entrando como los propios ángeles, atiza una buena estocada que da con el bicho en tierra.

¡Lástima que fuera un poco caida!

El de la puntilla á la primera.

Quinto

Se le conoce por *Guerrero*, es retinto oscuro más grande que su antepasado y bizco del izquierdo.

Al instante es parado por *Machaco* que le lancea como él sabe hacerlo.

Tomó seis varas de las que fueron buenas una de *Zurito* y otra del *Gordo*.

Parecía *Machaquito* y deja uno bien colocado.

Mogino coloca un buen par á la media vuelta y *Patatero* segando, deja uno de los suyos.

Machaco se las entiende con el animal, da varios pases muy ceñidos, y larga una estocada de esas superiores, la estocada de la tarde, y rueda á sus pies el bicho, sin *los auxilios espirituales*.

El maestro se ve en la necesidad de recorrer el redondel en medio de entusiastas aclamaciones.

Tiene muchas agallas el *Machaquito*, de una sola estocada tumba á los bichos.

Seizo

Retinto muy claro.

Timador se llamaba y yo lo creo pues ví que se timaba con los toreros.

Saló que echa chispas; en el primer recorrido toma tres varas de refilón.

Gallito le detiene, lancea por verónicas y termina con un recorte adornado, muy bonito.

Toma cinco varas á cual mejores, entre las

que sobresalen dos del maestro *Agujetas*, que se duerme en la suerte.

Cuando se cambia la suerte, se escuchan los pasos dobles que las músicas entonan, al parear los matadores.

Gallito se prepara muy bien y deja uno de frente hasta la pared de ídem.

Machaco intenta quebrar, pero en vista de que el toro no se presta, pone uno, cuarteando, superior.

Pinturas también lo hace superiormente.

Gallito que va á poner fin á la corrida, brinda su toro al Sr. Conde de Romanones.

Se dirige á cumplir su encargo y dá un pase de tanteo, tres en redondo y uno de molinete; señala un pinchazo, saliendo por la cara, y termina con una media superior que acaba con el enemigo.

Obtiene el diestro su correspondiente obsequio del Sr. Conde.

En resumen el ganado muy bien presentado y de poder, pero llegó á la muerte muy incierto y receloso.

En varas se distinguió *Agujetas* y estuvo muy trabajador toda la tarde *Zurito*.

En banderillas sobresalieron *Patatero* y *Chatín*. De los espadas *Machaquito* aunque con poca suerte al herrir.

En resumen, la corrida, sin nada de extraordinario, no ha resultado aburrida, pero sí muy socorrida para el que sea empresario.

N.

UNA BODA

Anteayer se celebró en la capilla de las hijas de María de la Iglesia de San Nicolás el Real, la boda del primer teniente de Ingenieros D. Luis Valcárcel, con la angelical Teresita Muñoz.

La gentil pareja, goza en Guadalajara general simpatía; es el novio un ilustrado oficial de Ingenieros, hijo del teniente coronel del mismo cuerpo D. Luis Valcárcel, que ha vivido muchos años entre nosotros dejando gratísimos recuerdos.

Teresita Muñoz es hija del difunto D. Ceferino, consecuente liberal que ocupó los más altos cargos de la política local, distinguiéndose en todos por su rectitud y honradez acrisolada que le ganaron la estimación de sus amigos y adversarios.

Relacionados ambos con lo más granado de la sociedad arriacense, no hay para qué decir la vivísima simpatía que esa feliz unión ha despertado entre nuestros convecinos, y anteayer acudieron á San Nicolás, representaciones de todas las clases sociales á testimoniarlo.

La capilla de la Purísima, estaba adornada con gusto exquisito; luces y flores, vestiduras riquísimas prestaban realce á la ceremonia.

Vestía la novia valioso traje de seda negro con velo blanco y el novio lucía el uniforme de gala del cuerpo de Ingenieros militares.

Fueron padrinos los Excmos. Sres. Conde de Romanones, y testigos, el coronel de la Maestranza de Ingenieros D. Enrique Escrivá, D. Juan Senter Sandino, D. Francisco Vellosillo y D. Venancio Cuevas.

Bendijo la unión y celebró la misa de desposorios el respetable párroco de San Nicolás don Nicolás Vázquez asistiendo también el Juez municipal D. José M.ª Aragón.

Asamblea Nacional

Próximo el día en que ha de celebrarse la importante Asamblea de productores y fabricantes trigueros en Madrid, la Comisión organizadora ha circulado las invitaciones á los organismos y corporaciones que con arreglo á las Bases 5.ª, 6.ª y 7.ª de constitución han de ser convocados. Más como pudiera suceder que por causas ajenas á la voluntad de la Comisión citada incurriera en omisiones que á todo trance desea subsanar, se nos ruega que desde estas columnas, indiquemos á las asociaciones comprendidas en el articulado aludido que no hayan recibido invitación acudan directamente á la Comisión organizadora cuyo domicilio es el Centro Castellano, Fuencarral, 4, Madrid, á fin de que les sean remitidos los documentos pertinentes.

Los bases á que se alude anteriormente son las siguientes:

5.ª Serán invitadas á que nombren un delegado las Diputaciones provinciales, las Sociedades Económicas de Amigos del País; las Cámaras Agrícolas y de Comercio y cualesquiera otros organismos ó Corporaciones que representen intereses agrícolas ó industriales de las provincias.

Cada uno de los Centros nombrará un delegado por cada provincia de su región que tenga competencia notoria en los asuntos que se han de tratar.

6.ª Las Corporaciones indicadas y los Centros proveerán á sus delegados de un título ó credencial, que en su día acreditará su representación y comunicarán á la Junta organizadora los nombres y domicilios de los elegidos.

7.ª Tratándose de provincias que no tengan en Madrid la representación de un Centro regional, la Junta organizadora invitará á sus Diputaciones provinciales á que designen delegados en relación con lo que dispone la base 5.ª.

A las invitaciones se acompañará un ejemplar de estas bases y del cuestionario, á fin de que los interesados al aceptar el cargo manifiesten si desean tomar parte en las deliberaciones y el tema que prefieren, con objeto de ordenar los turnos preventivamente.

Información

Abonos químicos

Advertimos á todos los que tienen hechos pedidos de abonos químicos que pueden venir á recogerlos en esta administración.

Ante el Tribunal contencioso administrativo de esta provincia, se ha interpuesto recurso con-

tencioso-administrativo por D. Cruz del Campo, contra los acuerdos tomados por la Comisión provincial y Excmo. Diputación de Guadalajara, en 27 de Enero, 31 de Marzo, 27 de Abril y 29 de Septiembre de 1905, por los cuales se impusieron al recurrente cuatro multas de á cien pesetas y se acordó la rescisión del contrato de suministro de viveres para los establecimientos de Beneficencia de esta capital.

Con motivo de la feria han estado en Guadalajara estos días, nuestros queridos amigos los diputaciones provinciales por Sigüenza-Atienza don Luciano Más y D. Antonio Bernal.

Compañía acrobática

Son notables los trabajos que la compañía acrobática que dirige el reputado artista Sr. Milá, viene verificando desde el domingo en la plaza de toros.

A pesar de lo desapacible de la temperatura, son numerosos los espectadores que acuden á presenciar los interesantes trabajos de la aplaudida compañía.

El sábado celebró sus días el digno Gobernador civil de esta provincia Sr. Ortiz y Casado.

Con este motivo desfilaron por los salones del Gobierno las personalidades más salientes de Guadalajara.

A las muchas felicitaciones que ese día recibió, una la nuestra más respetuosa.

Se encuentra bastante mejorada de la dolencia que ha sufrido días pasados, la esposa de nuestro querido amigo D. Joaquín Saenz.

Mucho lo celebramos.

Una vez que termine sus representaciones en el Teatro principal la Compañía Salvat, tendremos ocasión de admirar un cinematógrafo, que según nuestras noticias exhibirá películas de gran actualidad.

Se encuentra gravemente enfermo en Madrid, el Fiscal de esta Audiencia D. Alberto Ripoll.

En la mañana de hoy, se ha efectuado en la capilla del Pilar, la boda de la bellísima Srta. Soledad Saenz, con el bizarro teniente de ingenieros D. Ramón Valcárcel.

Vestía la novia valiosísimo traje de seda blanco, cubriendo su rubia cabellera con velo del mismo color.

El novio vestía el honoroso uniforme del cuerpo.

A la ceremonia han asistido lo más selecto de la sociedad arriacense, siendo obsequiados los invitados con un succulento lunch en la elegante morada de la novia.

Les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Nuestro joven amigo el Profesor de este Colegio de Huérfanos de la Guerra D. Víctor Martínez, ha sido ascendido al empleo de Capitán.

Reciba nuestra enhorabuena.

Damos las gracias al Alcalde de Guadalajara D. Angel Campos, por 6 bonos de pan que ha tenido la atención de remitirnos y que hemos repartido entre los necesitados.

Ha regresado á Madrid después de pasar entre nosotros la temporada veraniega, el sabio profesor de la facultad de medicina de Madrid D. Benito Hernando.

Hemos tenido el gusto de saludar estos días de ferias á nuestro querido amigo de Humanes Antonio Varela.

Ayer pasó el día en esta población, el rico propietario de Sigüenza D. Pedro Moreno.

ALMACEN DE MADERAS

DE CONSTRUCCION Y TALLER
Museo 29 (frente á la Cuesta de Calderón.)

Se encuentra enferma en Yunquera, aunque afortunadamente no de cuidado, la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Luis Betegón.

De la corte ha regresado la bellísima señorita Irene Aguilera.

Ha pasado unos días entre nosotros, nuestro querido amigo el capitán de Ingenieros D. Francisco Martínez Maldonado, con su distinguida familia.

En Sigüenza, ha fallecido la respetable señora viuda de Mambona, madre de nuestro querido amigo el canónigo D. Ambrosio.

El domingo pasó el día entre nosotros, el ex-director general de correos Sr. Laviña.

El domingo pasó el día en esta población, el ilustrado coronel de Artillería Sr. Goded.

Se encuentra en esta población, la distinguida familia del ilustrado coronel de Ingenieros señor Rodríguez Monselo.

Durante estos días hemos tenido el gusto de saludar en esta población, á nuestros queridos amigos D. Enrique Benito-Chavarrí, acompañado de su distinguida esposa D.ª Paz Alcalde y Gentil hija Pacita; al juez de primera instancia de Cogolludo D. Antonio Santamaría; al ex-alcalde de Atienza D. Juan Asenjo y su hijo; al ilustrado médico de Yunquera D. Antonio J. Verdejo, con su amable esposa y encantadoras hija María Luisa y María Pepa; los tenientes de Ingenieros señores Molinello y Cabellos y sus respetivas esposas.

Es un hecho el nombramiento del Coronel de Ingenieros D. Miguel Ortega para director de esta Academia.

Ayer tuvieron que apelar á la fuerza armada para cerrar el establecimiento de Madrigal «La

Gran Ciudad de Londres»; aprovechándose de la baratura de los precios y bondad del género no dejó pieza.

Hubo necesidad anoche de reponer todas las existencias y cuantos géneros tiene hoy «La Gran Ciudad de Londres», son de última novedad.

Audiencia provincial

Juicios orales señalados para la presente semana:

El jueves, del Juzgado de Cogolludo, contra Emilio Bermudez y otro, por asesinato; ponente Sr. Gumiel, abogado Sr. Quijada y procurador Sr. Esteban; por jurado.

El viernes, del mismo Juzgado, contra Manuel Navas, por Robo; ponente Sr. Gumiel, abogado Sr. Zabía, procurador Sr. Ramírez; por jurado.

Enfermedades en el ganado

En un ganado cabrío de Valfermoso se ha presentado la enfermedad titulada sarna, y en otro lanar de Febra la viruela-orinaconfluyente, por lo que las autoridades han tomado las medidas necesarias para evitar la propagación del mal.

La Compañía arrendataria de Contribuciones de esta provincia, ha nombrado recaudador de los pueblos de la misma á D. Emilio Bercenal Calvo.

Ayer llegaron á esta población el Comandante de Ingenieros D. Luis Andrade y su distinguida esposa.

Ha regresado de Linares, el Ingeniero Jefe de este distrito Minero D. Enrique Naranjo.

Los Jefes y oficiales de esta Academia de Ingenieros, obsequiaron el jueves último al Coronel Sr. Arias con un banquete de despedida.

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro convecino D. Juan Antonio Domínguez.

Sea enhorabuena.

La fiesta del Patrocinio de San José, promete ser cosa extraordinaria en el pueblo de Escopete.

Parece que se ha organizado una cuadrilla de toreros de la que forman parte Víctor Picazo, Gerardo Rodríguez, Jorge Arnuño, L. Picazo y Eugenio Fernández, que torearán y matarán diez reses bravas.

Muchos toros nos parecen.

Ayer dió á luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo don Raimundo Lamparero.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Postales

Mondejar

El día 8 del presente mes se hizo cargo el Centro de hijos de Mondejar de una magnífica Biblioteca, regalo de D. Manuel Miralles Salabert, entusiasta admirador de los progresos del mismo que tanto bonifican y enaltecen las costumbres de los pueblos, que antes se vieron privados de estos Centros de ilustración, cultura y generosa protección.

Dispuesto como en el caso presente el Sr. Salabert hacer por el referido Centro todo aquello que pueda redundar en su beneficio, no omitirá sacrificio alguno para cumplir sus deseos; y así como hoy cuentan sus socios con una colección de obras, de los mejores escritores modernos, cuyas doctrinas tanto bien reportan á los que con detenimiento las estudian; quizá mañana pueda donar otros medios que enaltezcan más y más su nombre en este Centro pasando á la posteridad de sus protectores.

Un voto de gracias al Sr. Miralles Salabert de todos los que constituyen este Centro por obra tan loable y generosa. — *Un suscriptor.*

Mercados

El de Brihuega

Trigo á 37 reales fanega, cebada á 24 id. id; judías encarnadas á 28 id. arroba; idem. blancas á 25 id. id; patatas á 4 id. id; miel á 40 id. id; vino á 12 id. id; aceite á 60 id. id; huevos á 5 id. la docena.

El de Mondéjar

Trigo á 40 reales fanega; cebada á 24 id. id; judías encarnadas á 25 y 30 id. la arroba; patatas á 4 id. id; vino á 15 id. id; nueces á 58 id. id; huevos á 6 id. la docena.

**Ateneo internacional de motocicletas
"Copa Mundo deportivo," de Barcelona**

El domingo 7 de Octubre se ha verificado con un extraordinario éxito una de las carreras de Motocicletas, que más aficionados al sport ha llamado al circuito. Este comprendía el siguiente recorrido.

Tarrasa, camino vecinal de Matadepera, Sabadell, Rubí de 32680 kilómetros, y como este recorrido se repitió 6 veces, el total á recorrer fueron 205500 kilómetros.

El estado de las carreteras era verdaderamente malísimo por la sequía continua que ha reinado en esta región y de admirar es, que se hayan podido desarrollar velocidades superiores.

A las 11 en punto se ha dado la salida á los corredores en el Paseo de Tarrasa y tanto en esta ciudad, como en las del circuito, se notaba una animación extraordinaria y todos los aficionados y gran masa del pueblo en general, se había tras-

ladado á las carreteras para ver los diferentes incidentes de la carrera.

El Jurado de llegada lo formaba, el presidente D. Juan Grau, presidente del Centro de Sports, juez de llegada D. Federico Casanova, juez de tiempo D. Ramón Isla-Vert.

En la carrera tomaron parte la flor y nata de los corredores de motocicletas y se usaron máquinas desde 3 y 1 y medio hasta 10 caballos. El primero que llegó á la meta, fué D. León Dery en su moto de 8 caballos, el segundo D. J. Mata-maña, el tercero D. Juan Fortuny, en su motocicleta de Durcopp de 4 y medio Hp., el cuarto don Rafael Escodar, en otra máquina de 4 y medio.

Han sido muy admiradas dichas motocicletas de 4 y medio Hp. de la marca Durcopp por la gran regularidad de marcha y la solidez incomparable de que ha dado prueba, puesto que á pesar del mal estado de las carreteras y de la velocidad superior que desarrollaron, no ha habido el menor desperfecto ni ha habido siquiera una sola tuerca que apretar. Por este hecho fué muy felicitado por los inteligentes, el representante de la referida marca Durcopp D. Otto Streiberger, Barcelona, pues jamás ha sufrido un percance una máquina de esta marca en las carreras. Parece que la construcción extra-fuerte de estas máquinas, las ruedas pequeñas, neumáticos muy anchos y la marcha cronométrica de los motores, favorecen á las motocicletas Durcopp de una manera especial y la distinguen tanto de las demás marcas.

La carrera se concluyó á las cuatro de la tarde y afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia en la carrera de motocicletas, si bien muchos corredores han tenido que suspender la carrera por consecuencia del defecto del motor.

Meteorología

OBSERVACIONES DEL PARQUE DE AEROSTACION

MES DE OCTUBRE

	DÍA 14	DÍA 15	DÍA 16
PRESIÓN BAROMÉTRICA			
9 (mañana).....	699'33	701'59	701'98
15 (3 tarde).....	698'16	700,00	700'30
Cantidad de agua recogida en el pluviómetro, en mm.....	0'0	0'0	0'0
Cantidad de agua evaporada en mm.....	3'4	3'2	4'0
TEMPERATURA DEL AIRE:			
Máxima.....	16'2	13'8	16'4
Mínima.....	2'2	1'2	3'2
VELOCIDAD DEL VIENTO EN KILÓMETROS POR HORA:			
Máxima.....	43	31	17
Mínima.....	0	0	0

SE VENDEN junto ó separado una casa con agua y jardín y un granero. Informarán en la calle de Bardales, núm. 6. 8-7

SE VENDEN

90 ovejas jóvenes; en esta Administración informarán.

Se necesita un ama de cria para casa de los padres. Informarán en la Administración de periódico.

¡AVISO!

Mecánico alcalaino hace composturas de todas clases de máquinas de coser antiguas y modernas por inservibles que estén.

Aparatos eléctricos, bombas aspirantes é im-pelentes y se hacen camas modernas y las de matrimonio se hacen cámaras modernas.

Alcalde de Henares ALFONSO CENZANO. Guadalajara: Posada de Astudillo.

PASTOS

Se arriendan en la Dehesa del Duque Osuna, término de Marchamalo.

Para tratar con su dueño D. Fernando Ayuso. —Av—

Precios módicos. Se garantiza la compostura. una turbina de gran potencia y dos parejas de piedras, en el molino de Hueva, propiedad de D. Luis de Jádenes.

Dará razón Leopoldo Pérez, en Hueva.

Salchichería y Coloniales

José Rhodes Garrido
CABANILLAS DEL CAMPO

En esta antigua y acreditada casa comenzará en breve la matanza de cerdos y la venta al detall de todos sus productos á precios económicos.

Las compras que hace su dueño á los puntos productores le permiten vender sus géneros á precios muy reducidos como son, entre otros muchos los siguientes:

Acetate de la campiña á.....	0'70	ptas. libra
Escabeche de besugo á.....	0'70	>
Idem de sardina á.....	0'60	>
Tomate al natural á.....	0'30	> lata
Garbanzo de Castilla (muy fino) á.....	0'30	> libra
Arroz.....	0'25	>
Harina de almortas á.....	0'15	>
Bacalao superior á.....	0'50	>
Azúcar blanca á.....	0'55	>
Sardinias de cuba á.....	0'30	>
Tocino añejo (bajo) á.....	1'00	>
Idem (gordo) á.....	1'10	>
Judias finas á.....	0'28	>
Idem encarnadas pequeñas á.....	0'25	>

Además de los enumerados hay clases más especiales.

LA RESURRECCIÓN

FÁBRICA DE HARINAS Y ELECTRICIDAD DE Segundo de Grandes Merino HUMANES

En esta fábrica se muele para el público á los precios siguientes:

Trigo..... 40 céntimos fanega
Piensos..... 25 id. id.

SE HACEN
toquillas y pelerinas. Géneros de primera calidad.
Tomasa Urzalay
MUSEO NÚMERO 12, BAJO.

Se venden

las casas nun. 92 y 106 de la plaza de Jádenes. Darán razón D. Julián Aragonés en el nun. 76 de la misma. 10-6

ABONOS QUÍMICOS

Llamamos la atención de los labradores sobre el precio de los abonos químicos.

Para juzgar de su baratura, hay que examinar primero su riqueza de materias fertilizantes.

Las leyes exigen á los fabricantes acompañen á cada saco la ley de sus componentes.

Cualquier labrador puede comprobarlo y no fiarse de precios baratos que exigen el empleo de doble cantidad si han de ser provechosos.

Recomendamos la lectura de las cartillas de "La Garantía Agrícola é Industrial," que se envían gratis á quien la pida y en donde encontrarán los labradores cuanto pueda interesarles respecto de los abonos, incluso las disposiciones legales que amparan su derecho y les sirven de garantía para impedir el fraude.

Las noticias, pedidos é informes en las oficinas de LA REGION, 8 San Miguel, 8.

En ningún otro sitio encontrarán los labradores los Abonos de "La Garantía Agrícola é Industrial."

†

EL SEÑOR
D. Pablo Lopez y García
Secretario del Ayuntamiento de Loranca de Tajuña (Guadalajara)
HA FALLECIDO
el día 13 de Octubre de 1906
A LOS 61 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Stos. Sacramentos
P. I. P.
Su desconsolada esposa D.ª Micaela López; hijos D.ª Teresa López, Religiosa de San Diego, en Alcalá de Henares, (Madrid) D. Pablo López, D.ª Manuela, D. Mario Paz y D. Gregorio; hijos políticos D. Pablo Prados y D.ª Julia Sánchez, primos, sobrinos, tíos y demás parientes.
Participan á sus amigos tan sensible pérdida á la vez que les ruega se sirvan tenerle presente en sus oraciones, lo que quedarán sumamente agradecidos.
No se reparten esquelas
Guadalajara: 1906. IMP.—LA REGION

